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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Pide diputado del PAN depurar corporaciones policiales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-diputado-del-pan-depurar-corporaciones-
policiales-10726962.html 
El diputado panista e integrante de la Comisión de Seguridad del Congreso, Hugo Anaya 
Ávila, exigió a las autoridades estatales iniciar con la depuración al interior de las 
corporaciones, principalmente de la Guardia Civil tras las más de 90 quejas interpuestas 
contra los elementos policiales por abusos, extorsión y uso de la fuerza pública. El pasado 
5 de septiembre, un video se hizo viral en las redes sociales sobre el joven que fue atacado 
y atropellado el 16 de julio por elementos de la Guardia Civil en la zona de la Soterraña, 
ubicada en Morelia y aunque se presentó denuncia ante la Fiscalía General del Estado 
(FGE) los familiares de la víctima que perdió el 80 por ciento de audición y parte de una 
oreja, los cinco elementos solo fueron destituidos según lo confirmado en la Secretaría de 
Seguridad Pública. Al ser cuestionado sobre el particular, el legislador local, quien 
pertenece a la Comisión de Seguridad del Legislativo, se pronunció para que el titular de la 
SSP, José Alfredo Ortega Reyes informe a los diputados y a la sociedad en general que es 
lo se ha hecho con estos casos, porque la Guardia acumula más de 90 quejas en su contra, 
pues desde su punto de vista no basta con que los elementos sean separados de su cargo, 
sino que realmente obtengan un castigo ejemplar. 
 
Que Alfonso Martínez deje de politizar la seguridad pública: Margarita López 
https://indiciomich.com/que-alfonso-martinez-deje-de-politizar-la-seguridad-publica-
margarita-lopez/ 
Es irresponsable y poco digno politizar el tema de seguridad pública, sólo por querer una 
reelección, aseguró la diputada Margarita López Pérez luego de las declaraciones que 
emitiera el alcalde Alfonso Martínez. La legisladora lamentó que el tema de la seguridad 
pública sea utilizado de esa forma, ya que lo más importante son los resultados en beneficio 
de los morelianos, pero éstos dependen en gran medida, especificó, de la adecuada 
coordinación entre los tres órdenes de gobierno con objetivos, metas y rutas comunes 
porque “no se puede enfrentar al crimen organizado, con un gobierno desorganizado”. 
Lamentablemente en Morelia, subrayó, hay robos asaltos, asesinatos, no sólo por los 
delincuentes habituales, sino por los propios elementos de seguridad pública, mismos que 
no han sido puestos a disposición de ninguna autoridad judicial. 
 
Barragán en contra de concesionar tramos de nuevo libramiento en Morelia 
https://www.contramuro.com/barragan-en-contra-de-concesionar-tramos-de-nuevo-
libramiento-en-morelia/ 
Sobre la posibilidad que vislumbra el Gobierno del Estado de concesionar tramos del 
segundo anillo del periférico en Morelia -es decir cobrar peaje a los ciudadanos para que 
puedan transitar- se pronunció en contra el legislador morenista Juan Carlos Barragán. En 
declaraciones vertidas el miércoles, Rogelio Zarazúa, secretario de Comunicaciones y 
Obras Públicas del Estado no descartó la posibilidad de que puedan darse tales 
concesiones a un particular, lo que a decir de Juan Carlos Barragán no fue lo que 
inicialmente se planteó al Congreso, cuando se autorizó la realización de obras 
multianuales con recursos públicos. “Habría que citar nuevamente al propio secretario de 
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Obras Públicas y al de Finanzas para que nos expliquen cómo lo van a hacer; una cosa es 
que lo declaren y otra que lo hagan, también se declaró lo del metrobus y no se ha hecho. 
 
Atrajo FGR caso de adquisición de software contable: JC Barragán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/atrajo-fgr-caso-de-adquisicion-de-software-
contable-jc-barragan/ 
https://postdata.news/acreditado-el-desfalco-de-5-mdp-por-un-software-en-el-congreso-
de-michoacan/ 
La Fiscalía General de la República (FGR) atrajo la investigación sobre la adquisición 
irregular de un software contable por parte del Congreso del Estado, anunció el diputado 
Juan Carlos Barragán. En la compra de ese software ya quedó acreditado un daño 
patrimonial al erario por cinco millones 450 mil 800 pesos y hay implicados, diputados y 
diputadas, porque los trabajadores, los jefes de departamento, los directores y los 
secretarios no se mandan solos, pero confió en que la FGR no se tiente el corazón y no 
actué de forma política o sesgada como lo hizo la Fiscalía General del Estado (FGE). En 
Michoacán, dijo, la justicia es muy lenta, la FGE turnó la denuncia a la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción que se tardó año y medio en darse cuenta de 
que se trata de recursos federal los utilizados en la adquisición del software y que por lo 
tanto no tiene competencia y apenas consignó la averiguación. 
 
Llama Balta Gaona a que se destine más recurso para la educación inicial en 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-balta-gaona-a-que-se-destine-m%C3%A1s-
recurso-para-la-educaci%C3%B3n-inicial-en-michoac%C3%A1n 
https://indiciomich.com/llama-balta-gaona-a-que-se-destine-mas-recurso-para-la-
educacion-inicial-en-michoacan/ 
En el marco de la entrega del Segundo Informe de Gobierno, el diputado Baltazar Gaona 
García, hizo un llamado al titular del Ejecutivo Estatal, para que de manera extra urgente 
se asignen recursos para fortalecer la educación inicial, así como para la creación de 
nuevos centros de educación inicial en el estado. Durante su intervención, el legislador local 
también exhortó al gobernador del Estado, para que, a la brevedad se eliminen los cobros 
de cuotas en las escuelas, así como en la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH). “En el Partido del Trabajo sostenemos que la educación son los rieles 
por dónde debe de transitar la Cuarta Transformación, por lo que celebramos que en esta 
administración se eliminará el huachicoleo de las plazas educativas; ahora las plazas se 
entregan por concurso y de manera transparente” aseveró. 
 
Desgaste y no resultados, por lo que denuncian violencia política a mujeres 
https://www.contramuro.com/desgaste-y-no-resultados-por-lo-que-denuncian-violencia-
politica-a-mujeres/ 
Promover una denuncia por violencia política en razón de género contra las mujeres implica 
más desgaste que resultados, lamentó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla. Al cumplirse 
este 2023 setenta años de que fueran reconocidos constitucionalmente los derechos 
políticos de las mexicanas para votar y ser votadas, la legisladora consideró que existe hoy 
día “la gran oportunidad para que México pueda tener la primera presidenta mujer”. Al 
cuestionársele sobre la violencia política y si la ha padecido, reconoció haber sido víctima 
de ésta: “He sido víctima de violencia en el Congreso por parte del diputado Barragán, fue 
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cuando se puso a gritarme delante de funcionarios y compañeros diputados, ya no quise 
poner una denuncia por el desgaste que conlleva, pero claro que he sido víctima”. 
 
Boletines: 
 
Seguiremos trabajando por fortalecer la confianza ciudadana en sus representantes: 
Gloria Tapia 
Seguiremos trabajando para fortalecer con hechos y acciones la confianza de la ciudadanía 
en sus representantes populares, lo que sólo es posible con la entrega de resultados 
tangibles, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro invitó a la población a acudir a su 
Segundo Informe de Labores Legislativas a las 12:00 horas del 22 de septiembre en el 
Salón Quinta Victoria en Zitácuaro, o bien a presenciarlo a través de sus redes sociales. 
 
Eficacia, fundamental para potenciar la labor legislativa: Víctor Manríquez 
La eficacia resulta fundamental para potenciar la labor legislativa, la que resulta de suma 
importancia para la tarea pública, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador de Movimiento Ciudadano 
recalcó que la tarea legislativa efectiva y apegada a los procedimientos que mandata la Ley, 
resulta indispensable, toda vez que abona en gran medida al quehacer que enviste al 
Legislativo como Poder, y no solo es un tema de práctica interna. 
 
Talentos deportistas ponen en alto el nombre de Michoacán: Julieta Gallardo 
Cada vez son más talentos deportistas los que ponen en alto el nombre de Michoacán, por 
lo que es fundamental seguir apoyándolos y fomentando su desarrollo y entrega, recalcó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al acompañar a 
la presidenta municipal de Villa Jiménez, Mary Muñoz Ledo en el arranque de la Liga de 
Fútbol Municipal, la diputada por el Distrito de Puruándiro reconoció la pasión por este 
deporte que une a las familias con una sana diversión. 
 
El interés superior de Michoacán y su gente, fundamento de mi labor legislativa: 
Mónica Valdez 
El interés superior de Michoacán y su gente, ha sido en todo momento fundamento de mi 
labor legislativa, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu realizó un 
recorrido por la cabecera distrital en donde al dialogar con los zacapenses informó sobre 
los resultados que ha venido registrando como su representante ante el Congreso del 
Estado. 
 
Víctor Zurita participó en Tercer Encuentro Nacional de Autoridades Jóvenes 
Las y los jóvenes son el motor histórico de los estados y los países, por lo tanto, deben de 
ser reconocidos como su más grande activo e impulsarlos, afirmó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz al participar en el Tercer Encuentro Nacional de Autoridades Jóvenes 2023. En el 
encuentro el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV 
Legislatura Local del Congreso del Estado, reconoció el apoyo que ha brindado el Gobierno 
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Federal a los jóvenes para desarrollarse en los distintos ámbitos y llamó a desde esta 
trinchera defender a este sector y a las personas con discapacidad. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se asume JC Barragán como único aspirante a dirigir Morelia por Morena  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-asume-jc-barragan-como-unico-aspirante-a-
dirigir-morelia-por-morena/ 
Juan Carlos Barragán se asume como el único aspirante a la candidatura de Morena a la 
presidencia municipal de Morelia porque el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro, no es militante. El legislador por el distrito 16 de Morelia dice confiar en su partido, 
en la coordinadora nacional de los comités de defensa de la cuarta transformación Claudia 
Sheinbaum, en el dirigente nacional Mario Delgado y en que el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla no va a meter las manos y se va a portar a la altura. 
 
PRD, partido con más afiliados en Michoacán; Morena, segundo lugar: INE  
https://www.quadratin.com.mx/politica/prd-partido-con-mas-afiliados-en-michoacan-
morena-segundo-lugar-ine/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/prd-partido-con-mas-afiliados-en-michoacan-
morena-segundo-lugar-ine/ 

Pese al descalabro electoral sufrido en 2021, el PRD es el partido con más afiliados, 
formalmente reconocidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), en Michoacán, en que 
supera incluso al poderoso Morena. De acuerdo con el informe de Verificación de padrones 
de partidos políticos, dado a conocer por el INE, con corte a septiembre de 2023 el PRD 
registra un total de 117 mil 984 militantes en Michoacán., mientras que en segunda posición 
está Morena, con 82 mil 401 afiliados. Por número de militantes la tercera fuerza política 
más fuerte es el PRI, con 54 mil 432 afiliados; le sigue el Partido del Trabajo, con 34 mil 
031 miembros activos; como quinto partido con más asociados se encuentra el PVEM, con 
24 mil 908 militantes.   
 
Alfonso Martínez es el chapulín mayor que quiso engañar a la ciudadanía al ser 
independiente: Morena 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/alfonso-martinez-es-el-chapulin-mayor-que-
quiso-enganar-a-la-ciudadania-al-ser-independiente-morena/ 
https://metapolitica.news/2023/09/21/celis-silva-llama-a-alfonso-martinez-chapulin-mayor-
vamos-a-ganarle/ 
https://primeraplana.mx/archivos/951026 
Luego de que Alfonso Martínez Alcázar y Guillermo Valencia Reyes tuvieran una aparición 
pública en conjunto durante el homenaje a Caleb Rodríguez, jefe de Tenencia Morelos 
asesinado, el líder del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, 
Juan Pablo Celis Silva, aseguró que no sabe a cuál de las dos partes (Alfonso Martínez y 
PRI), le afecte más esta posible candidatura a la alcaldía de Morelia. Ya que aseguró que 
a Morena y sus aliados no les resta el hecho de que Alfonso Martínez aspire por una 
candidatura en conjunto del Frente Amplio, toda vez que también llamó al actual edil 
capitalino “el chapulín mayor”.  
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Llama Celis Silva a no dejarse engañar: “no hay candidaturas en este momento para 
Michoacán” 
https://metapolitica.news/2023/09/21/llama-celis-silva-a-no-dejarse-enganar-no-hay-
candidaturas-en-este-momento-para-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-no-impondr%C3%A1-candidato-a-la-
presidencia-de-morelia-celis-silva 
El dirigente de Morena en Michoacán reiteró que en este momento no hay definición de 
candidaturas en la entidad, ya que a nivel nacional continúan con el proceso interno para la 
elección de los aspirantes morenistas a las 9 gubernaturas. “No se dejen engañar”, declaró 
en conferencia de prensa Juan Pablo Celis Silva, quien reiteró que a nivel local el trabajo 
es para construir la unidad. “Hay varios compañeros que aspiran a ese encargo y deberá 
de ser el pueblo [el que elija] el que resulte mejor posicionado”, señaló.  
 
Inician entrevistas para aspirantes de órganos desconcentrados del IEM:  

https://www.quadratin.com.mx/politica/inician-entrevistas-para-aspirantes-de-organos-
desconcentrados-del-iem/ 
Este jueves iniciará la etapa de entrevistas a aspirantes a formar parte de los órganos 
desconcentrados del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), que, como ya se ha informado, 
se instalarán en diciembre para el proceso electoral en curso. Por disposición del Consejo 
General, siete comisiones presididas por una consejería del IEM, respectivamente, 
entrevistarán a mil 891 personas que, valorados los requisitos y documentos curriculares, 
pasaron a esta etapa del proceso, y cuyos folios ya fueron publicados.   
 
Exescolta de AMLO, enlace de Sheinbaum con Morena en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/exescolta-de-amlo-enlace-de-sheinbaum-con-
morena-en-michoacan/ 
En la antesala de la disputa por las candidaturas, Diego Alberto Hernández Gutiérrez, 
exintegrante del equipo de Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador, será 
el enlace de Claudia Sheinbaum en Michoacán, en la nueva etapa de organización de 
comités en defensa de la 4T, rumbo a las elecciones de 2024. En rueda de prensa, el 
presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, comentó que Diego 
Hernández, quien fungió como el enlace de Sheinbaum durante el proceso político de las 
corcholatas, se mantendrá como enlace de la ahora coordinadora de comités en defensa 
de la 4T.  
 
Alfonso Martínez, faccioso, derechista y conservador: Godoy 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-faccioso-derechista-y-conservador-godoy/ 
Alfonso Martínez Alcázar, “es faccioso, muy derechista, muy conservador”, recalcó el ex 
gobernador Leonel Godoy Rangel, cuestionado sobre el gusto que generaría al alcalde que 
el expresidente Felipe Calderón fuera orador del acto conmemorativo del natalicio de José 
María Morelos y Pavón. El alcalde moreliano declaró el pasado 16 de septiembre que le 
encantarían como oradora u orador oficial del 30 de septiembre o Xóchitl Gálvez o Felipe 
Calderón Hinojosa, aunque los descartó de antemano, a la primera por no incurrir en alguna 
responsabilidad dentro del proceso electoral, y al segundo, por considerar que sería ponerle 
“demasiada pimienta a la festividad”. 
 
Memo Valencia acude a testificar en juicio oral como víctima de daño a las cosas  
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https://indiciomich.com/memo-valencia-acude-a-testificar-en-juicio-oral-como-victima-de-
dano-a-las-cosas/ 
El dirigente estatal de Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, 
acudió a la sala 12 del Tribunal de Justicia de Michoacán, para rendir su declaración en 
torno a los hechos ocurridos el 08 de mayo del 2021, cuando delincuentes dispararon contra 
una camioneta de su propiedad. La audiencia de juicio oral fue reanudada este jueves, 
luego de que el pasado 07 de septiembre fuera diferida por el contagio de covid, del 
abogado defensor de dos vinculados. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Con programas del Bienestar, 90 mil michoacanos salieron de la pobreza 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/con-programas-del-bienestar-90-mil-
michoacanos-salieron-de-la-pobreza/ 
Con la implementación de los programas del Bienestar de los gobiernos estatal y federal, y 
el incremento al salario mínimo, 90 mil michoacanas y michoacanos lograron salir de la 
línea de pobreza. De acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación (Coneval), en 2018 
el 46.2 por ciento de la población, es decir 2.1 millones de personas presentaba pobreza 
multidimensional, mientras que para el cierre de 2022 la cifra pasó a 41.7 por ciento, lo que 
equivale a 2.06 millones de habitantes.  
 
Denuncia penalmente CEAV a funcionarios por violaciones graves a DH  
https://www.quadratin.com.mx/principal/denuncia-penalmente-ceav-a-funcionarios-por-
violaciones-graves-a-dh/ 
La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) ha recurrido a la interposición de 
denuncias penales en contra de funcionarios acusados de violaciones graves a derechos 
humanos, a fin de que paguen por el daño causado.  En entrevista, el titular de la 
dependencia, Josué Mejía Pineda, explicó que como parte de las acciones para garantizar 
el bienestar de las víctimas, el pago reparatorio del daño también se va a extender a las 
instituciones y no sólo será obligación de la Comisión desembolsar los fondos para 
compensar el daño. 
 
Propone Ramírez Bedolla ampliar capacidad tecnológica  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-ramirez-bedolla-ampliar-capacidad-
tecnologica/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, propuso ampliar con apoyo de la Coordinación 
Nacional Antisecuestro (Conase), la capacidad tecnológica de investigación para reforzar 
procesos de judicialización contra la extorsión. En un comunicado se informó que es sesión 
del Comité de la Ley de Extorsión, donde se expusieron avances de las acciones 
implementadas para combatir este delito, el mandatario compartió la necesidad de incluir 
en el presupuesto del ejercicio fiscal 2024, recursos para la adquisición de equipos 
especializados que den mayor soporte a las instituciones de seguridad y procuración de 
justicia.  
 
Recursos para atender violencia de género es una realidad: Seimujer  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recursos-para-atender-violencia-de-genero-es-una-
realidad-seimujer/ 
Michoacán tiene un Gobierno que respalda las medidas establecidas en la Alerta de 
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Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM), no solo con palabras, sino con acciones 
y recursos, afirmó la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas, Carolina Rangel Gracida. En un comunicado se informó que señaló que, con 
el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por primera vez se destinaron 15.3 millones de 
pesos, de los cuales 10.7 son estatales y 4.6 millones municipales, para atender la violencia 
de género en 10 ayuntamientos, como parte del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz).  
 
Gobierno de Bedolla atrajo inversiones por 68 mil mdp 
https://www.contramuro.com/gobierno-de-bedolla-atrajo-inversiones-por-68-mil-mdp/ 
Por un monto superior a los 68 mil millones de pesos, 18 empresas nacionales e 
internacionales han apostado por asentar sus inversiones en Michoacán como parte del 
esquema de política industrial del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. Impulsado por la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), a cargo de Claudio Méndez Fernández, en 
la actual administración se ha generado la atracción de inversiones a 11 municipios del 
estado, lo cual, no solo ha detonado su industrialización, sino la generación de más de 13 
mil empleos directos y más de 24 mil indirectos.  
 
Gobierno de Bedolla ha destinado 67 mdp para mujeres y menores con cáncer 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/gobierno-de-bedolla-ha-destinado-67-mdp-para-
mujeres-y-menores-con-cancer/ 
El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla ha destinado 67 millones de pesos para respaldar 
a mil mujeres con cáncer de mama y/o cervicouterino, y a 400 familias cuidadoras de niñas 
y niños con padecimiento oncológico, para que no abandonen sus tratamientos o vigilancia 
médica por falta de recursos. Por medio de la Secretaría del Bienestar de Michoacán 
(Sedebi), la administración estatal abraza la causa de las mujeres y la de los menores con 
cáncer, y se convierte en el primer estado del país en otorgarles un apoyo mensual de 4 mil 
pesos durante su tratamiento médico y hasta por tres años de vigilancia.  
 
Bedolla y FGR refrendan coordinación estratégica para preservar la paz 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-y-fgr-refrendan-coordinacion-
estrategica-para-preservar-la-paz/ 
https://moreliactiva.com/bedolla-y-fgr-refrendan-coordinacion-estrategica-para-preservar-
la-paz/ 
https://metapolitica.news/2023/09/21/ramirez-bedolla-y-fgr-refrendan-coordinacion-
estrategica-para-preservar-la-paz 
https://www.contramuro.com/bedolla-y-fgr-refrendan-coordinacion-estrategica-para-
preservar-la-paz/ 
El  gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el nuevo delegado de la Fiscalía 
General de la República (FGR), Ramón Guillén Llarena, con quien refrendó la coordinación 
en materia de seguridad para preservar la paz en Michoacán. El mandatario explicó que, 
junto con la Secretaría de la Defensa Nacional, Fiscalía General del Estado, Guardia 
Nacional y Secretaría de Seguridad Pública, se realizan periódicamente mesas de trabajo 
para revisar y fortalecer las estrategias de combate a la delincuencia.  
 
Casi 9 mil estudiantes beneficiados con entrega de materiales en Zitácuaro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/casi-9-mil-estudiantes-beneficiados-con-
entrega-de-materiales-en-zitacuaro/ 
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Cerca de 9 mil estudiantes de diferentes escuelas de Zitácuaro recibieron materiales 
escolares como parte de la histórica inversión de 242 millones de pesos que se realiza para 
el fortalecimiento de los planteles educativos en Michoacán. La secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, y el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, visitaron la Escuela 
Secundaria Federal José Vasconcelos, de la localidad de San Felipe de los Alzati, donde 
se hizo la entrega para el beneficio de alumnos de 121 escuelas de nivel básico, con 6 
millones 200 mil pesos.  
 
Junto con la IP se recupera el ánimo de inversión en Michoacán: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/junto-con-la-ip-se-recupera-el-animo-de-
inversion-en-michoacan-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2023/09/21/junto-con-la-ip-se-recupera-el-animo-de-inversion-
en-michoacan-remarca-ramirez-bedolla/  
https://indiciomich.com/junto-con-la-ip-se-recupera-el-animo-de-inversion-en-michoacan-
bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que de la mano con el sector empresarial, 
se fortalece el desarrollo económico donde la administración que encabeza, trabaja en 
coordinación para mostrar la mejor versión de Michoacán. Durante la toma de protesta del 
Consejo Directivo 2023-2024 de Canaco Servytur Morelia, el mandatario destacó que la 
inversión de empresas michoacanas y transnacionales como Canadian Pacific Kansas City, 
ArcelorMittal y otras de procedencia europea, han permitido potenciar el desarrollo 
económico y generación de empleos. 
 
Faeispum 2024, sólo para municipios cumplidores con impuestos: Luis Navarro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/faeispum-2024-solo-para-municipios-
cumplidores-con-impuestos-luis-navarro/ 
https://moreliactiva.com/faeispum-solo-para-municipios-cumplidores-con-impuestos-luis-
navarro/ 
https://postdata.news/faeispum-2024-solo-para-municipios-cumplidores-con-impuestos-
luis-navarro/ 
Entre 85 y 90 administraciones municipales ya se encuentran al corriente en el pago del 
Impuesto sobre la Nómina; sin embargo, aquellos gobiernos locales que no se regularicen, 
el próximo año no podrán acceder a los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para 
la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum). Tras señalar lo anterior, 
el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, refirió que hace casi dos años, en 
octubre de 2021, al iniciar la gestión del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, alrededor del 
60 por ciento de los gobiernos municipales presentaba rezagos en el pago del Impuesto 
sobre la Nómina, situación en la que se ha trabajado arduamente con los alcaldes y los 
tesoreros con la intención de propiciar que se estén al corriente en dicha contribución. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Lesiones dolosas, de los delitos más recurrentes en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/lesiones-dolosas-de-los-delitos-mas-recurrentes-
en-michoacan/ 
Las lesiones dolosas en razón de parentesco son un preámbulo, en muchas ocasiones, 
para el feminicidio y en Michoacán es uno de los delitos más recurrentes, por lo que se 
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encuentra entre los primeros lugares nacionales de incidencia. “Las lesiones son un 
preámbulo para un feminicidio o un homicidio, y hay que decirlo con todas las letras 
Michoacán en general, se encuentra en el quinto lugar nacional, en el último reporte en 
lesiones dolosas, por eso hay que enfocarse en la prevención”, declaró en entrevista 
exclusiva Nuria Gabriela Hernández Abarca, titular del Instituto Municipal de las Mujeres 
para la Igualdad Sustantiva (Immujeris). 
 
Morelia Instalan Tanques De Gas En Tianguis Sin Cuidado Alguno: Van 2 Explosiones 
En 15 Días 
https://www.changoonga.com/2023/09/21/morelia-instalan-tanques-de-gas-en-tianguis-
sin-cuidado-alguno-van-2-explosiones-en-15-dias/ 
Tanques de gas en tianguis de Morelia continúan siendo un riesgo latente a pesar de que 
autoridades municipales han reforzado las revisiones en estos espacios, luego de los 
acontecimientos recientes. El pasado 7 de septiembre un tanque de gas en malas 
condiciones explotó en un puesto de chicarrón al interior del tianguis de la colonia Lomas 
del Valle, dejando heridas a más de 10 personas. 
 
Por más que quieran adelantar el proceso electoral, nosotros seguiremos trabajando: 
Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/por-mas-que-quieran-adelantar-el-proceso-electoral-nosotros-
seguiremos-trabajando-alfonso-martinez/ 
“Por más que quieren algunos adelantar el proceso electoral, nosotros lo vamos a mandar 
hasta el último momento porque tenemos que seguir resolviendo problemas de la 
ciudadanía”, dijo el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar en Volvemos Morelia, 
evento organizado para llevar la atención y agilizar los trámites de las principales 
dependencias del ayuntamiento a los habitantes de la colonia Isaac Arriaga. Agregó que a 
diferencia de otras personas, este Gobierno seguirá trabajando en beneficio de las y los 
morelianos, a diferencia de muchos que están adelantando los tiempos electorales.  
 
“Hay niveles de atrocidades”, no es lo mismo la policía Morelia que la Guardia Civil: 
Alcalde 
https://postdata.news/hay-niveles-de-atrocidades-no-es-lo-mismo-la-policia-morelia-que-
la-guardia-civil-alcalde/ 
“Hay niveles de atrocidades que se cometen, nosotros a los elementos que hemos dado de 
baja, porque hemos actuado, han sido por temas de indisciplina, de corrupción y de que no 
están haciendo bien su trabajo”, señaló el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar ante los señalamientos del titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública (SESESP), César Erwin Sánchez Coria. Al hablar de la postura del 
funcionario estatal, que lo acusó de politizar el tema de seguridad, cuestionó; “¿qué 
hacemos?, ¿callarnos?”, y fue más allá, dijo que en el caso de Morelia los elementos 
policiales no están sujetos a proceso porque hayan atropellado a un ciudadano o los estén 
asaltando. 
 
Instalan Tanques De Gas En Tianguis Sin Cuidado Alguno: Van 2 Explosiones En 15 
Días 
https://www.changoonga.com/2023/09/21/morelia-instalan-tanques-de-gas-en-tianguis-
sin-cuidado-alguno-van-2-explosiones-en-15-dias/ 
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Tanques de gas en tianguis de Morelia continúan siendo un riesgo latente a pesar de que 
autoridades municipales han reforzado las revisiones en estos espacios, luego de los 
acontecimientos recientes. El pasado 7 de septiembre un tanque de gas en malas 
condiciones explotó en un puesto de chicarrón al interior del tianguis de la colonia Lomas 
del Valle, dejando heridas a más de 10 personas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Recursos extraordinarios para UMSNH están garantizados: Luis Navarro 
https://www.contramuro.com/recursos-extraordinarios-para-umsnh-estan-garantizados-
luis-navarro/ 
Los recursos extraordinarios para que la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), cierre el año sin problemas financieros están garantizados, confirmó el 
titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García. El 
funcionario estatal detalló que en general la administración pública de Michoacán no tendrá 
complicaciones financieras para el cierre del año; sin embargo, en el caso de la Universidad 
nicolaita sí se deberán gestionar recursos para que se paguen salarios, compensaciones y 
prestaciones de fin de año. 
 
Autoridades Nicolaitas siguen sin cumplir palabra: Tena Flores 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/autoridades-nicolaitas-siguen-sin-cumplir-
palabra-tena-flores/ 
El secretario general del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana 
(SUEUM), Eduardo Tena Flores lamentó que el secretario general de la Universidad, Javier 
Cervantes no haya cumplido al momento con su palabra de entregar un documento donde 
se comprometa el pago de las prestaciones adeudadas a 90 trabajadores. Esta mañana, el 
líder informó que toda la tarde y parte de la noche de ayer se esperó el comprometido 
documento del funcionario, a quien también se le solicitó ver la situación de los compañeros 
de apoyo, quienes, cabe recordar tienen ganado un laudo para que se les otorguen sus 
prestaciones de ley. 
  
Toman el Iemsysem sindicalizados del ITSP; denuncian intromisión externa  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/toman-el-iemsysem-sindicalizados-del-itsp-
denuncian-intromision-externa/ 
Con la toma de las instalaciones del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
(Iemsysem), sindicalizados del Instituto Tecnológico Superior Purépecha (ITSP) denuncian 
la intromisión de organizaciones externas y autoridades educativas en su sindicato, así 
como rezago en el pago de prestaciones. Juan Martín Orozco Sixtos, líder del sindicato, 
acusó a Mariana Sosa Olmeda, titular de la dependencia, de estar al tanto del conflicto 
desde hace nueve meses y que presuntamente no ha dado solución, además de 
“aprovechar este momento para no pagar las cuotas sindicales, seguros de vida y otras 
prestaciones” reconocidas en su contrato colectivo de trabajo.   
 
Cierran Normal Superior, acusan a docentes de hostigamiento y de no justificarles 
faltas 
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https://www.contramuro.com/cierran-normal-superior-acusan-a-docentes-de-
hostigamiento-y-de-no-justificarles-faltas 
Un grupo de estudiantes de la Escuela Normal Superior de Michoacán, denunció a través 
de un mensaje en redes sociales, el hostigamiento por parte de sus maestros, que aseguran 
“no tienen un trato profesional hacia los alumnos”, al señalar que los han amenazado con 
afectar sus calificaciones. De acuerdo a lo señalado por los jóvenes que con gorras y 
paliacates se taparon los rostros, los profesores de la Normal Superior se oponen a que los 
alumnos apoyen al movimiento estudiantil que está conformado en esa institución 
académica y les amagan con afectarlos en sus calificaciones. 
 
Estudiantes y docentes de la UPN podrán realizar intercambios con universidad de 
España 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/estudiantes-y-docentes-de-la-upn-podran-
realizar-intercambios-con-universidad-de-espana/ 
 
La Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Unidad 161 Morelia y la Universidad de 
Zaragoza, España, signaron convenio de cooperación institucional con la finalidad de que 
estudiantes y docentes de ambas instituciones puedan realizar intercambios académicos 
internacionales para fortalecer su formación educativa y preparación profesional. El Instituto 
de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), a través 
de su directora general, Mariana Sosa Olmeda, fungió como testigo de honor en la firma de 
este acuerdo institucional que, también, busca facilitar la cooperación en materia de 
enseñanza superior y la investigación, mediante coloquios, congresos, seminarios y 
reuniones científicas en las que participen ambas comunidades educativas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Entregan SSM y DIF sillas de ruedas neurológicas a menores con discapacidad 
motriz 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/entregan-ssm-y-dif-sillas-de-ruedas-
neurologicas-a-menores-con-discapacidad-motriz/ 
Para mejorar su calidad de vida y movilidad, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
a través del Patrimonio de la Beneficencia Pública, y el Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF), entregaron 12 sillas de ruedas neurológicas tipo PCI a menores con 
discapacidad motriz. Este aparato funcional permite trasladar de manera eficaz y segura a 
pacientes con Parálisis Cerebral Infantil, además de que está diseñado para colocar al 
usuario en posiciones que no afecten su columna, cabeza, brazos y piernas.  
 
Realizarán tamices auditivos gratuitos en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/realizaran-tamices-auditivos-
gratuitos-en-michoacan-10727793.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará tamiz auditivos gratuitos a recién 
nacidos de máximo tres meses de vida para detectar de manera oportuna problemas de 
sordera. El estudio consiste en colocarle un pequeño audífono en el oído del bebé durante 
unos segundos y de esta manera se registra si existe una disminución auditiva. Este 
examen médico es recomendable hacerlo para emplear métodos que pueden evitar las 
limitaciones en su desarrollo integral, principalmente en el lenguaje y el aprendizaje. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Automovilista atropella a niño al poniente de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/automovilista-atropella-a-nino-al-poniente-de-
morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/apoya-policia-morelia-en-traslado-via-
aerea-de-menor-tras-accidente-vehicular/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/auto-embiste-a-un-menor-en-
salida-a-quiroga-en-morelia-se-encuentra-grave/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/atienden-al-menor-atropellado-en-el-hospital-
infantil-10730287.html 
https://www.contramuro.com/un-menor-grave-tras-embestida-de-automovil-en-salida-a-
quiroga/ 
Un niño de 11 años de edad resultó gravemente herido tras ser embestido por un 
automovilista a un costado de un puesto de tacos ubicado a la orilla de la avenida Madero 
Poniente de Morelia; el conductor fue detenido, trascendió en la cobertura de la noticia. El 
hecho ocurrió durante la tarde de este jueves a la altura de la colonia Jardines de Sindurio, 
frente a la colonia Niño Artillero. La emergencia fue reportada e inmediatamente acudieron 
patrulleros municipales, bomberos y paramédicos, quienes auxiliaron al menor, mismo que 
sufrió amputación de sus brazos. 
 
Atacan a tiros a un hombre afuera del campo de golf de Altozano; detienen al agresor 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/atacan-a-tiros-a-un-hombre-afuera-del-
campo-de-golf-de-altozano-detienen-al-agresor/ 
https://primeraplana.mx/archivos/951021 
Un hombre quedó herido al ser atacado a balazos afuera del campo de golf de Altozano, 
en la zona sur de la capital michoacana. La Policía Morelia atendió la emergencia y logró la 
captura del probable agresor. El hecho se registró la tarde de este jueves e inmediatamente 
fue reportado al número de emergencias. Los uniformados municipales acudieron al sitio y 
localizaron al afectado, quien sufrió un impacto en el talón de un pie, así como otro disparó 
en un glúteo. 
 
Limoneros de Apatzingán han contratado a 100 elementos de la Policía Auxiliar para 
vigilancia: SESESP 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/limoneros-de-apatzing%C3%A1n-han-
contratado-a-100-elementos-de-la-polic%C3%ADa-auxiliar-para-vigilancia-sesesp 
https://primeraplana.mx/archivos/950947 
Con la reactivación del corte de limón, en Apatzingán algunos limoneros optaron por 
contratar elementos de Policía Auxiliar para el resguardo de las empacadoras, compartió el 
titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública 
(SESESP), César Erwin Sánchez Coria. En conferencia de prensa, el titular 
del SESESP comentó que son alrededor de 100 elementos de la Policía Auxiliar los que 
fueron contratados por los empacadores de limón en Apatzingán, aparte del operativo de 
seguridad que se despliega en la región. 
 
Con operatividad interinstitucional se logra reducción de homicidios: SSP 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/09/21/con-operatividad-interinstitucional-se-logra-
reduccion-de-homicidios-ssp/ 
Con más de 4 mil 900 elementos operativos de la Guardia Civil distribuidos a lo largo y 
ancho de la entidad, en conjunto con personal de la Guardia Nacional, Ejército Mexicano, 
Fiscalía General del Estado (FGE), y policías municipales, se mantienen permanentes las 
acciones que garanticen la integridad de las personas; con ello, se ha logrado una 
disminución del 40 por ciento en homicidios. Por instrucción del gobernador del estado 
Alfredo Ramírez Bedolla, a través de 56 Bases de Operaciones Interinstitucionales (BOI), 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y las demás corporaciones, realizan las labores 
necesarias para que continúe a la baja el delito de homicidio doloso, y de esta manera 
recuperar espacios en los municipios del estado. 
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